

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Gabon-Pnud : Stephen Jackson fait ses adieux

**LE** diplomate onusien va quitter notre pays pour le Kenya.



Photo: DR

**Phase de l'échange entre le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, et le représentant résident du Pnud au Gabon, Stephen Jackson.**

**J.KOMBILE MOUSSAVOU**  
Libreville/Gabon

**A**PRÈS quatre années passées dans notre pays, le Coordonnateur-résident du Système des Nations unies et Représentant-résident du Programme des Nations unies pour le développement (Pnud) au Gabon, Stephen Jackson, est allé faire ses adieux, hier, au président de la République, Ali Bongo Ondimba. Ce, conformément aux usages diplomatiques en vigueur.

Occasion pour les deux personnalités de dresser un état des lieux de la coopération entre le Gabon et le Pnud, et régie par de nombreux accords. Au fil du temps, le Pnud s'est avéré être

un véritable partenaire au développement de notre pays. En témoigne son soutien et son appui multiforme au Gabon dans les domaines de la santé, de l'éducation, de la gouvernance démocratique et environnementale, etc. Une coopération bilatérale des plus dynamiques, que le chef de l'État et son hôte n'ont pas manqué de saluer.

De même, le diplomate onusien a loué l'engagement et le leadership du Gabon en matière de lutte contre la piraterie maritime, le réchauffement climatique, la préservation de l'environnement, etc. Autant de problématiques sur lesquelles le numéro un gabonais fait montre d'un engagement inébranlable. De fait, Stephen Jackson s'est

fait fort également de saluer les efforts consentis par les autorités gabonaises dans la lutte contre la pandémie de Covid-19. Ce, d'autant plus que le Gabon est actuellement confronté à une flambée de cas de contaminations et une augmentation du nombre de patients admis en réanimation. Il s'est félicité des mesures courageuses prises par les pouvoirs publics pour faire face à cette seconde vague.

Le président de la République s'est particulièrement réjoui de l'exemplarité et de la solidité des liens existant entre le Gabon et le Pnud, tout en souhaitant beaucoup de succès et de réussite à son interlocuteur dans son nouveau poste à Nairobi, au Kenya.

## Luxembourg : Serge Mickoto présente ses lettres de créance



Photo: Maison du Grand-Duc

**L'ambassadeur Serge Mickoto Chavagne (gauche) aux côtés du Grand-Duc Henri (milieu).**

**Jonas OSSOMBEY**  
Libreville/Gabon

**L'**AMBASSADEUR Serge Thierry Mickoto Chavagne a présenté la semaine dernière ses lettres de créance à Son altesse royale le Grand-Duc Henri, en sa qualité d'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire du Gabon près le Grand-Duché de Luxembourg.

Cette cérémonie de présentation des lettres de créance s'est déroulée conformément à la pratique diplomatique et à la tradition luxembourgeoise au Palais Grand Ducal. Ensuite, le Grand-Duc Henri a accordé au diplomate gabonais une audience au cours de laquelle les deux personnalités ont évoqué les sujets d'actualité, la coopération bilatérale et multiforme entre les deux pays. Notamment le développement économique et social, et les questions environnementales et climatiques.

La coopération entre le Gabon et le Grand-Duché du Luxembourg pourrait être revitalisée dans le domaine du transport aérien (accord y relatif daté du 26 novembre 2012), la gouvernance digitale, la défense et la sécurité pour la lutte

contre la piraterie dans le Golfe de Guinée, l'environnement, le climat et le développement durable dans le cadre du Pacte vert européen pour soutenir les politiques de préservation et gestion rationnelle de la forêt.

À noter que la juridiction de l'ambassadeur du Gabon, outre les trois monarchies constitutionnelles à savoir le Royaume de Belgique, le Royaume des Pays-Bas et le Grand-Duché de Luxembourg, couvre les organisations multilatérales ci-après : l'Union européenne (UE), l'Organisation des États d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique (OEACP), l'Organisation mondiale des douanes (OMD) toutes basées à Bruxelles ; la Cour internationale de justice (CIJ), la Cour pénale internationale (CPI), l'Organisation pour l'interdiction des armes chimiques (OIAC), la Conférence de La Haye de droit international privé et le Fonds commun pour les produits de base (CFC).

La présentation des lettres de créance au Grand-Duc Henri a mis un terme au processus de prise de fonction de l'ambassadeur Serge Thierry Mickoto Chavagne dans les monarchies formant le Benelux.

## Tribune des partis politiques

### Récupération politique !

**INSTRUMENTALISATION!** C'est ainsi qu'il convient de définir désormais le "concert de casseroles", en guise de protestation d'une bonne frange de la population suite aux dernières mesures gouvernementales drastiques de lutte contre le Covid-19. Et pour cause, de nombreuses personnalités politiques tirent implicitement ou explicitement les ficelles. Et ce, malgré les deux décès enregistrés officiellement.

C'est dire que nos acteurs politiques font preuve de peu de compassion. En regardant dans le rétroviseur, on constate que l'instigateur de ce mouvement "citoyen" n'est autre que la tête de file du parti "Gabon nouveau", Mike Jocktane. Sans nul doute que ce dernier n'avait pas prévu les débordements consécutifs à l'effet de foule.

Par solidarité envers "la majorité silencieuse", la tête de proue du Rassemblement pour la modernité et la patrie (RPM), Hugues-Alexandre Barro-Chambrier a, pour ainsi dire, cogné sur la casserole hors de son domicile et après le couvre-feu. Idem pour Paul-Marie Gondjout, secrétaire exécutif adjoint de l'Union nationale (UN) chargé des élections et des questions politiques et son épouse Chantal. Des personnalités que le Parti démocratique gabonais (PDG) accuse d'instrumentaliser les populations remontées, en faisant passer de façon subliminale l'incitation aux dérives.

Petit bémo!, l'argumentaire du "parti de masse" est des plus spécieux. Pour preuve, un des membres du "rouleau compresseur" et pas des moindres, Biendi Maganga-Mous-

savou s'est recueilli sur les lieux du décès de Gildas Iloko. Un autre message subliminal quand on sait que ce dernier, en dépit d'être ministre, a également voix au chapitre du "côté de Louis".

Du coup, les arguments avancés par le Dr Stéphane Iloko-Boussiengui, Porte-parole du PDG, surprennent plus d'un observateur. Une fois de plus, la classe politique a réussi de fort belle manière à détourner les objectifs de départ dudit mouvement de protestation populaire. Politique quand tu nous tiens...

**Yannick Franz IGOHO**